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O APARELHAMENTO DA EDUCAÇÃO E A CRIMINALIDADE - “Arquiteto, empresário e escritor, colunista de dezenas de jornais 
e sites no país, Percival Puggina nos oferece como reflexão, um belo texto sobre um momento atual por qual passa a sociedade 
brasileira.” OPINIÃO - Leia na página 2

SAAE Barretos inicia planejamento 
para prevenir vazamentos de água

Com shows e acrobacias, Barretos recebe 
encontro de motociclistas neste final de semana

Movimentando o segmento de motociclismo e o turismo na 
região, o Barretos Motorcycles dá início à programação de sua 
19ª edição nesta sexta-feira, dia 28.  Durante três dias, o evento 
receberá em seus palcos mais de 20 shows musicais, apresenta-
ções de equipes profissionais de acrobacias, expositores do seg-
mento em uma ampla feira comercial, bares temáticos e espaço 
com atrações exclusivas para o público feminino. Entre os desta-
ques da programação musical estão: Amazing Night com os DJs 
JetLag e Fancy Inc (sexta, 28), Ira! (29) e Detonautas (30). Já as 
acrobacias, que acontecem ao longo dos dias na pista de exibi-
ção, receberão as equipes Cachorrão Moto Show, Cigano Globo 
da Morte, Xtreme Manobras Radicais e Luquinha Wheeling. As 
atrações começam diariamente às 10 horas. Página 5

Espaço Harena Inovação é Espaço Harena Inovação é 
inaugurado em Barretosinaugurado em Barretos

A Estância Turística de Barretos ganhou na última terça-feira (25), o espaço físico oficial do 
Harena, hub do Hospital de Amor, que tem como objetivo encontrar novas formas de levar a tecno-
logia à saúde pública. Instalado no primeiro piso do Ircad América Latina, o local conta com salas 
exclusivas para sponsors (patrocinadores) e coworking (trabalho colaborativo) aberto para startups 
aceleradas pelos programas oferecidos pelo centro, mentoreados e colaboradores do HA. A prefeita 
Paula Lemos participou da inauguração e destacou a relevância deste dia para Barretos. Página 5

Bioleve lança água em parceria 
com Hospital de Amor Barretos

Com o slogan “a água que faz o bem”, a Bioleve traz para o 
mercado uma nova garrafa de água, nas versões de 510ml e 310ml, 
natural e gaseificada. O projeto terá parte da renda da venda reverti-
da em doação para o Hospital do Amor Barretos. Inspirada por seu 
fundador, Flávio Aragão Santos, in memoriam, a empresa criou o 
selo FAS, com as iniciais usadas como assinatura por Flávio duran-
te os 26 anos que conduziu a Bioleve e apoiou diversas iniciativas 
sociais. Flávio faleceu vítima de câncer em 2021, quando seu filho, 
Frederico Aragão Santos, assumiu a presidência da empresa.

Secretário de Desenvolvimento 
Econômico do estado fez palestra na ACIB

Jorge Lima, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico 
do estado de São Paulo,  rea-
lizou palestra em Barretos du-
rante o evento “coalizão com 
empresários e autoridades” 
nesta quinta-feira (27),  na sede 
da Associação Comercial e 
Industrial de Barretos. Para a 
presidente da ACIB, Jackelyne 
Rossini, o encontro buscou fo-
mentar o desenvolvimento da indústria e comércio na região, assim como atrair investimentos “Este 
é um momento muito importante para o comércio e para a indústria em nossa região. Juntos, vamos 
buscar discutir estratégias para o desenvolvimento regional e formas de incentivar o empreendedo-
rismo na indústria e comércio”, disse Rossini. “Essa é mais uma forma de estimular e de fortalecer a 
indústria e o comércio em nossa região e também de atrair investimentos”, frisou.

Durante parte da Operação 
BOX 2 desenvolvida pela Polícia 
Civil, os policiais civis de Barretos 
apreenderam no mesmo des-
manche um motor de caminhão 
com numeração suprimida, 30 
pneus de caminhão, avaliados 
em R$ 90 mil, bancos de madei-
ra, estimados em R$ 12 mil, e 
uma bomba de alta pressão, que 
havia sido roubada na cidade de 
São Paulo, e que seria utilizada 
nas obras do metrô, avaliada em 
R$ 550 mil. O delegado Daniel do 
Prado Gonçalves confirmou que 
nos dois dias de operação foram 
apreendidos bens avaliados em 
R$ 900 mil. Segundo ele, o tra-
balho prossegue para identificar 
outras pessoas envolvidas no 
esquema, além do responsável 
pelo local que já havia sido preso 
na última terça-feira (25). Ao todo, 
em todo o Estado, 543 estabele-
cimentos, entre lojas de vendas 
de peças e desmanches de veí-
culos, foram fiscalizadas, sen-
do 47 lacrados. Também foram 
apreendidas mais de 9,9 mil pe-
ças e vistoriados mais de 1,4 mil 
veículos, tendo sido recolhidas 32 
motocicletas e 12 carros. Além de 
combater o desmanche ilegal e a 
receptação de peças de veículos 
roubados, a ação geral também 
atuou para coibir os roubos de 
carga e resultou na prisão de 161 
pessoas, além da recuperação 
de 206 veículos que haviam sido 
furtados ou roubados.

O Serviço Autônomo de Água e Esgoto da Estância Turística de Barretos (SAAEB) 
está iniciando um planejamento para prevenir vazamentos de água na cidade. A partir 
do levantamento dos locais de maiores ocorrências de vazamentos aparentes, a equipe 
da autarquia seleciona os trechos suspeitos que são submetidos a uma pesquisa com o 
Geofone, instrumento que indica o ponto no solo onde o ruído é mais elevado. A equipe 
iniciou um mapeamento no bairro Jardim Planalto e está se preparando para realizar o 
mesmo trabalho na área central de Barretos. Em vários locais da cidade as redes de água 
têm mais de 50 anos de instalação e o objetivo é mapear toda a área urbana e posterior-
mente buscar recursos para substituir as redes danificadas, garantindo assim um forneci-
mento de água de qualidade para a população sem desperdícios. “Estamos empenhados 
em garantir a qualidade do fornecimento de água nas residências, comércios e indústrias, 
e para isso, estamos trabalhando com planejamento para prestar um serviço mais efi-

ciente para a população. Nós queremos que a verdade e a transparência sejam mais que um compromisso com os 
barretenses, mas uma marca registrada do SAAEB”, enfatizou Marcelo Borges, superintendente da autarquia.

Polícia Civil 
apreendeu R$ 900 
mil em produtos 

roubados na 
operação BOX 2 

em Barretos

Dia da Educação. Como abordar 
temas sensíveis nas escolas?
Diversidade, bullying e educação socioemocional são 

assuntos que devem ser tratados para evitar a exclusão social
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ENCANTADOS COM A MARVADA
Vários artistas e celebridades estão entre as personali-

dades que já se encantaram com o sabor dos produtos da 
Cachaçaria Vale das Águas Quentes. Entre eles, Belchior, 
Marcos Palmeira, Michel Teló, Fernando e Sorocaba e o se-
cretário municipal de Turismo de Barretos, Cuiabano Lima. 
Painel com fotos dos famosos decora parede da Cachaçaria 
em Caldas Novas, Goiás.

LOTÉRICA NO VIDA NOVA
A instalação de uma lotérica no Residencial Vida Nova é 

reivindicada pelo vereador Paulo Correa (PL) junto à Caixa 
Econômica Federal.

INGRESSOS DIFERENCIADOS
O vereador Gabriel Uchida (UB) propôs a cobrança dife-

renciada nos ingressos dos eventos no Cine Barretos.

LOUVOR E CONGRATULAÇÕES
A Farmácia Mil Fórmulas de Manipulação e o Barretos 

Country Park Resort receberam votos de louvor e congratu-
lações requeridos pelo vereador Juninho Bandeira (PL).

MANUTENÇÃO E LIMPEZA
Vereador Raphael Silvério (PSDB) pediu manutenção na 

Academia ao Ar Livre do Barretos II. Também cobrou a lim-
peza do imóvel do antigo Supermercado Extra, na Região 
dos Lagos,

FUMACÊ EM TODA A CIDADE
Nebulização urgente em todos os bairros da cidade foi so-

licitada pelo vereador Nestor Leonel (UB). Ele ainda reque-
reu votos de louvor e congratulações à empreendedora Aline 
Ribeiro Amorim, estabelecida no Mercadão Municipal,

TRIBUNA LIVRE FOI REJEITADA
Projeto de Resolução de autoria do vereador Ângelo Te-

gami (PV), que instituiria a Tribuna Livre foi rejeitado por 
maioria de votos dos edis, sob alegação que são os legítimos 
representantes do povo.

DIA DA CAVALGADA
A instituição do Dia Municipal da Cavalgada no calendá-

rio oficial da Estância Turística de Barretos está sendo pro-
posta pelo vereador Carlão do Basquete (PSD). A data deve 
ser comemorada no dia 15 de agosto de cada ano.

AULAS DO CEMART
As aulas do CEMART (Centro Municipal de Artes) 

temporariamente estão sendo ministradas no Recinto Pau-
la de Lima Correa. O vereador professor Adilson Ventura 
(PL) pede a transferência das aulas para outro local mais 
apropriado.

REPARO NA BOCA DE LOBO
A manutenção e reparo na boca de lobo localizada na es-

quina da Avenida Brigadeiro Eduardo Gomes com a rua 52, 
foi solicitada pelo vereador Chafei Amsei (MDB).

PARA ARRUMAR O ASFALTO
Operação tapa buracos ou recapeamento asfáltico na Ave-

nida João Attarian, no Jardim Soares, foi pedido pelo verea-
dor pastor Elson Santos (REP).

REUNIÃO NA TERÇA-FEIRA
A próxima sessão ordinária da Câmara Municipal de Bar-

retos foi transferida do dia 1º de maio, segunda-feira, para o 
dia 2, terça-feira, às 18 horas.

Denis Duarte
Especialista em Bíblia e Cientis-
ta da Religião. Professor univer-

sitário, pesquisador e escritor.

“Verba volant, scripta manent”
André Naves, Defensor Público Federal é especialista em Direitos Humanos e Inclusão Social; Mestre em 

Economia Política, é o autor deste texto que publicamos nesta edição para a reflexão de nossos leitores. Segue.
A expressão latina “Verba 

volant, scripta manent” signi-
fica que as palavras voam, mas 
o que está escrito permanece. 
Esse provérbio nos lembra que 
as palavras que são apenas fa-
ladas, sem serem registradas 
por escrito, são facilmente 
esquecidas e podem se perder 
ao longo do tempo. Ou seja, 
palavras, quando somente pro-
feridas verbalmente, são facil-
mente esquecidas e superadas.

Por isso, é muito comum 
ocorrerem enganos, erros e 
usos inadequados nos vocá-
bulos. Ainda que essas pala-
vras meramente verbaliza-
das possam causar danos e 
aprofundar preconceitos, elas 
devem ser analisadas sob os 
temperos da efemeridade.

As palavras ditas perdem-
-se nos ventos. Elas, por piores 
que pareçam, passam, e podem 
ser corrigidas. Ações, por ou-

tro lado, são como marcas na 
rocha. Como dizem, “as pala-
vras indicam o bom caminho, 
mas os exemplos arrastam”. 
Ou seja, muito mais importan-
te do que o uso correto das pa-
lavras é a ação adequada.

Dentre as ações, podemos 
citar as políticas públicas, espé-
cies de ações oriundas dos ato-
res privados da sociedade civil 
e organizadas pelos poderes 
públicos, cuja finalidade é con-
cretizar os Direitos Humanos.

As políticas públicas de-
vem buscar a concretização 
material de iguais oportunida-
des para todos, ou, em outras 
palavras, estruturas sociais in-
clusivas e justas.

Dessa maneira, cada indi-
víduo, de acordo com suas pe-
culiaridades pessoais concre-
tas, será livre para buscar sua 
própria emancipação e, com 
isso, construir sua dignidade.

Para que essas ações sejam 
viáveis, entretanto, é necessá-
rio buscar o diálogo franco e 
honesto com todos, aceitan-
do-se e tolerando pequenos 
desvios de palavras, desde 
que a conduta seja adequada. 
Ao mesmo tempo, é impor-
tante buscar nas melhores 
experiências políticas as mais 
eficientes trilhas para a cons-
trução de políticas públicas 
efetivas e eficientes.

Deve-se louvar, portanto, 
a postura do governo Lula 
que assinou, junto ao governo 
português, um Memorando de 
Entendimento para a criação 
de mecanismos de coopera-
ção bilateral para o intercâm-
bio de boas práticas na pro-
moção e defesa dos direitos 
de pessoas com deficiência, 
mostrando a importância des-
sa temática para a atual cena 
governamental brasileira.

No entanto, como cidadãos 
não podemos, nem devemos ab-
dicar da nossa importantíssima 
função auxiliar aos governos.

É preciso sempre criticar 
e fiscalizar todas as políticas 
públicas encampadas pelo go-
verno, em especial, a concre-
tização de estruturas sociais 
verdadeiramente inclusivas.

Dia do Trabalhador: 
São José Operário, rogai por nós!

O dia do trabalhador, ce-
lebrado em 1° de maio, é um 
dia de festa, sobretudo para os 
que estão empregados. Con-
tudo sabemos que a realidade 
do mercado de trabalho no 
Brasil é muito dura. Segundo 
dados recentes do IBGE 9,5 
milhões de brasileiros estão 
desempregados.

Além disso, a tendência glo-
bal para este ano (2023) é a de 
que o crescimento econômico 
seja pequeno, o que afeta não 
somente a geração de novos 
empregos, mas também àquelas 
pessoas que podem, por conta 
dessa marcha lenta do mercado, 
perder o posto de trabalho.

Tudo isso gera inquieta-
ção, mas precisa ser uma in-
quietação “ativa”. Ou seja, 
empregada ou desempregada, 
a pessoa precisa assumir sua 
parte de responsabilidade. 
Isso quer dizer cuidar de sua 
formação e desenvolvimen-
to profissional; melhorar sua 
rede de contatos; adquirir no-
vas habilidades... Estar prepa-
rado para as oportunidades.

E tudo isso foi muito faci-
litado desde o crescimento da 
internet. Hoje é possível fazer 
bons cursos profissionalizan-
tes online e gratuitos; é tam-
bém possível cursar graduação 
e pós-graduação à distância; 
concorrer a vagas de emprego 
em todo o país; realizar con-
tatos através de redes sociais 
próprias para a atuação pro-
fissional (como o Linkedin, 
por exemplo), além de tantas 
outras ferramentas que poten-
cializam as oportunidades.

Mas para isso, novamente o 
alerta: todo trabalhador precisa 
assumir sua parcela de respon-
sabilidade e cuidar de seu de-
senvolvimento profissional.

A própria Igreja Católica, 
quando orienta seus fiéis sobre o 
trabalho humano, ressalta a im-
portância de o trabalhador bus-
car o aprimoramento profissio-
nal: A manutenção do emprego 
depende cada vez mais das ca-
pacidades profissionais (Com-
pêndio da DSI parág. 290).

Para muitos também se tor-
na necessário recomeçar. Ou 

seja, atuar numa nova área ou 
reiniciar a carreira profissional 
com um salário abaixo do que 
estava esperando. Recomeçar é 
duro, mas pode ser libertador.

E, por fim, contar com a 
intercessão daquele que sem-
pre trabalhou em prol da fa-
mília, São José!

Ele é um modelo para to-
dos os trabalhadores. Por isso, 
o celebramos no dia do traba-
lho. E o chamamos, de modo 
especial nessa data, de São 
José Operário. Tal festa foi ins-
tituída pelo Papa Pio XII, que 
apresentou o pai adotivo de Je-
sus não somente como modelo 
de trabalhador, mas como pro-
tetor de todos os trabalhadores.

Desse modo, todo traba-
lhador – empregado ou de-
sempregado – deve contar 
com o auxílio de São José 
Operário. E, certo de sua in-
tercessão, rezar a oração ensi-
nada por São Pio X:

“Glorioso São José, mode-
lo de todos os que se dedicam 
ao trabalho, obtende-me a 
graça de trabalhar com espíri-

to de penitência para expiação 
de meus numerosos pecados;

De trabalhar com consciên-
cia, pondo o culto do dever 
acima de minhas inclinações;

De trabalhar com reco-
lhimento e alegria, olhando 
como uma honra empregar e 
desenvolver pelo trabalho os 
dons recebidos de Deus;

De trabalhar com ordem, 
paz, moderação e paciência, 
sem nunca recuar perante o 
cansaço e as dificuldades;

De trabalhar, sobretudo 
com pureza de intenção e com 
desapego de mim mesmo, 
tendo sempre diante dos olhos 
a morte e a conta que deverei 
dar do tempo perdido, dos ta-
lentos inutilizados, do bem 
omitido e da vã complacência 
nos sucessos, tão funesta à 
obra de Deus!

Tudo por Jesus, tudo por 
Maria, tudo à vossa imitação, 
oh! Patriarca São José!

Tal será a minha divisa na 
vida e na morte. Amém”.
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“Aqueles que são loucos o suficiente para pensar que podem mudar o mundo são os que o fazem.” (Steve Jobs)

Giovana Carvalho Kanda completa seus 4 aninhos domingo (30), mas 
a comemoração aconteceu no último sábado (22), com direito a festa 
em uma super chácara com piscina, bolo, guaraná, muitas gostosu-
ras, e claro, muita diversão e alegria. Essa bonequinha comemorou 

com os amiguinhos, e recebeu o carinho dos pais, João e Cintia, e dos 
familiares. Felicidades Gigi! (foto: Izabela Pivoto/Foto King)

E quem aproveitou o feriado prolongado, 21 de abril, foi Jonathan 
Eduardo, e o destino escolhido, São Paulo. Esse click foi de um dos 
passeios feitos, sendo esse na famosa Avenida Paulista, sucesso!

Comemoração em dose dupla na residência dos Deangelo. Isso mesmo, 
Mellany brindou mais um ano de vida quarta-feira (26), e sua avó Silvia, on-

tem, quinta-feira (27). Mellany adora festas, e dona Silvia gosta de viajar e mi-
mar os netos, ambas receberam o carinho dos familiares e amigos. Parabéns!

Amanhã, sábado (29), é dia de festa em torno de Hanay Cristina 
de Oliveira, que celebra mais um ano de vida. A Esteticista, 

que adora viajar e gosta de estar perto de pessoas alto astral, 
recebe o carinho dos familiares e amigos. Felicidades!

O aniversário é 02 de maio, mas a comemoração acontece neste domin-
go (30), com direito a uma saborosa feijoada, acompanhada de amigos 

e familiares, música e cerveja gelada. Para essa super mulher, Eliana 
Venâncio, a maior festa e alegria é estar ao lado de pessoas que ama. O 
evento acontece em um salão no bairro Jockey, onde a aniversariante 

recebe os cumprimentos e beijos de todos, e claro, dos filhos Pedro Hen-
rique e Eduardo, do neto Otávio, e da nora Caroline. Parabéns Li!

O jovem casal, Eduardo Neves Paixão e Regiane Silva Araújo Paixão, 
completaram 08 anos de feliz união, na última terça-feira (25). O oitavo 
ano de casamento representa as “Bodas de Barro”, que significa a ma-

leabilidade que o casal deve ter na vida a dois, a capacidade de ceder e 
de conservar o amor, a cumplicidade e a lealdade. Do fruto desse amor 
nasceu a Helena que já completou 02 anos. Felicidades para a família!

Ontem, 
quinta-feira 
(27) foi dia 
de festa, 
surpresa, 
para Moisés 
Martins, que 
apagou mais 
uma velinha 
no bolo de 
aniversário. 
Ele que gosta 
de aventuras, 
avião e ro-
deio, recebeu 
o carinho de 
sua mãe Fa-
bíola, de seu 
pai de cora-
ção André, de 
seus familia-
res e amigos. 
Parabéns!
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Em Audiência Pública 
aberta à participação dos ci-
dadãos, realizada na última 
quarta-feira(26), autoridades 
e especialistas debateram Po-
líticas Públicas para pessoas 
Autistas de Barretos. O tema 
foi proposto pelo vereador 
Adilson Ventura de Melo, o 
Professor Adilson (PL).

O mês de abril é o Mês 
da Conscientização do Autis-
mo, também conhecido como 
Abril Azul. O objetivo é au-
mentar a conscientização so-
bre o autismo e promover a 
inclusão das pessoas autistas.

Como resultado da audiên-
cia, ficou decidido que as prin-
cipais demandas são a criação 
do “Centro de Autista”; a dis-
ponibilização de cursos de ca-

pacitação para pais e professo-
res; o agendamento de reunião 
com a prefeita Paula Lemos; a 
busca de informações sobre o 
terreno próximo à AMA (As-
sociação Amigos dos Autistas) 
para futura ampliação da enti-
dade; a sugestão aos vereadores 
para destinar parte das emendas 
parlamentares à AMA; a oferta 
de vagas de trabalho para pais 
de autistas; o apoio jurídico aos 
pais para acesso a remédios de 
alto-custo; e a criação de uma 
comissão permanente formada 
por representantes da sociedade 
para analisar políticas públicas 
aos autistas.

Participaram da audiên-
cia na Câmara a presidente 
da AMA (Associação Amigos 
dos Autistas), Sandra Tadini; 

o  especialista em políticas 
públicas para autistas e funda-
dor da “Adapte Educação”, de 
Vinhedo,  Emanuel Santana; a 
Secretária Municipal de Edu-
cação, Jéssica Maria dos San-
tos; a advogada e representan-
te da Comissão de Adoção da 
OAB - 7ª Subseção, Jéssica 
Florêncio; Valter Benevides 
Lopes (pai de criança autista); 
e o advogado José Roberto 
(pai de criança autista). O mé-
dico Dr. Diogo Dias do Prado, 
não pode estar presente na au-
diência, mas enviou um vídeo 
contanto as experiências com 
o filho autista. Vários pais e 
mães de crianças autistas tam-
bém compareceram à Câmara 
para assistir às apresentações 
e compartilhar experiências.

O vereador Paulo Correa é 
autor do requerimento que soli-
cita à Caixa Econômica Federal 
a instalação de uma unidade lo-
térica no bairro Vida Nova.

De acordo com o vereador, o 
bairro totaliza atualmente 3.372 
unidades habitacionais e os mo-
radores, para realização do pa-
gamento de diversas contas e 
outros serviços realizados pela 
Caixa Econômica, são obrigados 
a percorrerem longa distância, 
sendo que muitos não dispõem 
de veículo próprio, dependendo 
exclusivamente do transporte co-
letivo urbano, gerando gastos.

O requerimento também foi 

O Governo de São Paulo 
implementa na próxima segun-
da-feira (1º de maio), redução 
média de 9% nos pedágios de 
sete praças do Lote Noroeste 
de rodovias nas regiões de São 
José do Rio Preto, Araraquara, 
Ribeirão Preto e Barretos.

As tarifas mais baratas se-
rão aplicadas na malha de 442 
km que será transferida para 
a concessionária EcoNoroes-
te, vencedora de licitação que 
também prevê cobrança redu-
zida para motoristas que usam 

Foi aprovado na última quar-
ta-feira (26), na sessão do Con-
gresso Nacional, o projeto que 
viabiliza o pagamento do piso 
salarial da enfermagem. O proje-
to, que vai à sanção presidencial, 
garante a abertura de crédito es-
pecial de R$ 7,3 bilhões no orça-
mento da União deste ano para 
o pagamento do piso salarial de 
R$ 4.750 para enfermeiros, de 
R$ 3.325 para técnicos de enfer-
magem e de R$ 2.375 para auxi-
liares de enfermagem e parteiras. 
Antes, a proposta foi aprovada na 
Comissão Mista de Orçamento, 
da qual o deputado federal, Luiz 
Carlos Motta, faz parte.

Depois de anos de luta e 
muita mobilização da cate-
goria, em agosto do ano pas-
sado, o Executivo sancionou 
a Lei 14.434/22, que regula-
menta o piso da enfermagem.

Porém, a Lei foi suspensa 

Fundamentais para o futu-
ro do planeta, Meio Ambien-
te e Agricultura são temas que 
pedem urgência no debate de 
ideias, apresentação de pro-
postas e busca por soluções.

Atenta a isso, a Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo já conta com quatro fren-
tes parlamentares diretamente 
ligadas a esses assuntos nesta 
20ª Legislatura. Em todos os 
grupos formados, o objetivo 
em comum é a defesa da vida.

As frentes são grupos de de-
putados e deputadas que se reú-
nem, acima dos interesses par-
tidários, para a discussão e o 
aperfeiçoamento da legislação e 
de políticas públicas de um de-
terminado tema, com a partici-
pação de representantes da so-
ciedade civil e órgãos públicos.

MUDANÇAS 
CLIMÁTICAS

A Frente Parlamentar de 

Combate às Mudanças Climá-
ticas, que tem em sua coorde-
nadoria o deputado Guilherme 
Cortez, do PSOL, vai incenti-
var o debate e a elaboração de 
políticas públicas de mitigação 
dos efeitos do aquecimento 
global, das mudanças climáti-
cas e do racismo ambiental em 
todas as regiões paulistas.

SANEAMENTO
A Frente Parlamentar Am-

bientalista em Defesa das 
Águas e do Saneamento, li-
derada pela deputada Mari-
na Helou (Rede), quer aliar a 
preservação do meio ambien-
te com a atenção à saúde pú-
blica e qualidade de vida.

REFORMA AGRÁRIA
A Frente Parlamentar pela 

Reforma Agrária, Agricultura 
Familiar, Extensão Rural, Segu-
rança Alimentar e Regularização 
Fundiária, que tem a deputada 
Márcia Lia (PT) na coordena-

doria, quer favorecer um neces-
sário debate e propor o fortaleci-
mento de políticas públicas sobre 
as questões do acesso a terra e a 
produção de alimentos saudáveis 
e geração de renda. A ideia do 
grupo é trabalhar pela defesa das 
famílias que querem terra para 
plantar e produzir.

DEFESA DOS ANIMAIS
Defender o bem-estar de 

todos os demais seres vivos 
também faz parte da missão 
de garantir um futuro melhor 
para o planeta. A Frente Par-
lamentar de Proteção e Defe-
sa dos Animais no Estado de 
São Paulo, por exemplo, que 
tem o deputado Rafael Sarai-
va (União) na coordenadoria, 
busca cumprir o trabalho de 
aprimoramento, avanço e fis-
calização da legislação esta-
dual sobre o tema. (com in-
formações de Fábio Gallacci 
- Foto Larissa Navarro)

Autoridades, especialistas e pais debatem 
políticas públicas para pessoas autistas

Paulo Correa pede lotérica 
para o bairro Vida Nova

encaminhado ao Deputado Fe-
deral, Marcio Alvino, e ao presi-

dente da ALESP, deputado An-
dré do Prado, solicitando apoio.

Frentes parlamentares de 
Meio Ambiente e Agricultura 
da Alesp têm como objetivo 
em comum a defesa da vida

Congresso aprova pagamento 
do piso de enfermagem

por 60 dias pelo STF para que 
fossem analisados os impactos 
financeiros diante da imple-
mentação do piso. No final do 
ano passado, o Congresso Na-
cional reagiu ao bloqueio e pro-
mulgou a Emenda Constitucio-
nal 127 que garante o repasse 
de recursos para o pagamento 
do piso salarial da categoria.

Para o deputado Luiz Car-

los Motta (PL-SP), que sem-
pre foi um defensor do piso, a 
vitória é histórica. “Trata-se de 
uma conquista justa e merecida 
de trabalhadores da saúde que 
lutam há 30 anos por um piso 
salarial para os profissionais 
da área. Mais do que aplausos, 
eles merecem reconhecimen-
to e valorização”, disse Motta. 
(Foto: Natanael Alves)

Governo de SP inicia redução média de 9% em pedágios nas 
regiões de Araraquara, Rio Preto, Barretos e Ribeirão Preto

o trecho com frequência.
De acordo com a Artesp 

(Agência de Transporte do 
Estado de São Paulo), a Eco-
Noroeste vai assumir a opera-
ção da malha que estava sob 
responsabilidade da empresa 
Triângulo do Sol. O percen-
tual de queda vai variar de 
acordo com o ponto de co-
brança dos pedágios.

Veículos equipados com 
sistemas automáticos de paga-
mento terão desconto adicio-
nal de 5%. Outra novidade é o 

chamado Desconto de Usuário 
Frequente, que concede abati-
mento de até 95% para os mo-
toristas que mais trafegam pe-
las mesmas praças de pedágio 
a cada mês. O benefício estará 
disponível para quem utiliza 
pagamento automático.

Haverá também, a partir do iní-
cio de maio, a cobrança de pedá-
gio para motos, prevista nos con-
tratos de concessão desde 2009.

O Lote Noroeste, que será 
administrado pela EcoNo-
roeste, abrange 600 km de 
rodovias. A malha total tam-
bém inclui segmentos ainda 
sob concessão da TEBE e que 
ainda serão transferidos para 
a nova concessionária. O con-
trato prevê investimentos de 
R$ 13,9 bilhões, entre obras 
e operações, ao longo de 30 
anos. A estimativa é que a 
concessão gere até 26 mil em-
pregos entre 2023 e 2027.
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Movimentando o seg-
mento de motociclismo e o 
turismo na região, o Barretos 
Motorcycles dá início à pro-
gramação de sua 19ª edição 
nesta sexta-feira, dia 28.

Durante três dias, o evento 
receberá em seus palcos mais 
de 20 shows musicais, apresen-
tações de equipes profissionais 
de acrobacias, expositores do 
segmento em uma ampla feira 
comercial, bares temáticos e 
espaço com atrações exclusivas 
para o público feminino.

Entre os destaques da 
programação musical estão: 
Amazing Night com os DJs 
JetLag e Fancy Inc (sexta, 
28), Ira! (29) e Detonautas 

(30). Já as acrobacias, que 
acontecem ao longo dos dias 
na pista de exibição, rece-
berão as equipes Cachorrão 
Moto Show, Cigano Globo da 
Morte, Xtreme Manobras Ra-
dicais e Luquinha Wheeling. 
As atrações começam diaria-
mente às 10 horas.

De acordo com os organi-
zadores, a expectativa é muito 
positiva. “É um evento tradi-
cional no calendário motoci-
clístico, que movimenta a rede 
hoteleira e diversos serviços 
na região. Além disso, rece-
bemos também um grande pú-
blico que não necessariamente 
é motociclista, mas que gosta 
das atrações e busca entreteni-

mento e diversão de qualida-
de”, explica Hussein Gemha 
Júnior, presidente de Os Inde-
pendentes, associação promo-
tora do Barretos Motorcycles.

Ainda, segundo o organiza-
dor, além de movimentar toda 
a região, a estimativa é que o 
evento gere cerca de 1.500 em-
pregos diretos e indiretos.

OUTRAS ATRAÇÕES
Também estão confirmadas 

outras grandes atrações como 
city tour, Encontro de Hayabu-
sas, Missa dos Motociclistas 
na Catedral do Divino Espírito 
Santo, espaço Women Bikers 
(com expositores para o públi-
co feminino), Concurso Garota 
Motorcycles, Moto Rock Bar 

com shows de rock e pop acústi-
co e Praça de Alimentação com 
palco Tenda Motor. A progra-
mação completa pode ser con-
ferida no site oficial do evento.

INGRESSOS
São duas categorias de 

ingressos disponíveis para a 
compra on-line pelo site: pe-
destres e motociclistas. Para 
pedestres os ingressos são 
diários. Já o pacote para moto-
ciclistas contempla acesso aos 
três dias do evento. Os paco-
tes para os campings também 
estão à venda pelo site oficial. 
A partir desta sexta-feira, 28, 
todos os ingressos serão ven-
didos também nas bilheterias 
do evento no Parque do Peão.

A Estância Turística de Bar-
retos ganhou na última terça-fei-
ra (25), o espaço físico oficial 
do Harena, hub do Hospital de 
Amor, que tem como objetivo 
encontrar novas formas de levar 
a tecnologia à saúde pública.

Instalado no primeiro piso 
do Ircad América Latina, o lo-
cal conta com salas exclusivas 
para sponsors (patrocinadores) 
e coworking (trabalho cola-
borativo) aberto para startups 
aceleradas pelos programas 
oferecidos pelo centro, mento-
reados e colaboradores do HA.

A prefeita Paula Lemos par-
ticipou da inauguração e desta-
cou a relevância deste dia para 
Barretos. “Hoje nós estamos 
marcando história na nossa ci-
dade. A gente traz luz ao Ircad e 
afirma que o Hospital de Amor 
vai além do atendimento aos pa-
cientes, trazendo tecnologia para 
as famílias mais necessitadas, 
do SUS. Estamos desenvolven-
do tecnologia para as pessoas 
mais humildes, para aquelas que 
realmente necessitam de um 
olhar especial”, afirmou.

O presidente do HA, Hen-
rique Prata, fez questão de 
ressaltar que inovação não 
é exclusividade de médicos 
cientistas e pode vir de todos. 
“O Harena veio para chamar a 
inteligência para a sociedade 
como um todo. Todos em prol 
da saúde. Esse projeto é inteli-
gente. É nisso que eu acredito. 
Esse papel do Harena vem ao 
encontro da filosofia do Hos-
pital de Amor”, disse.

De acordo com o HA, com 
o novo espaço físico, além de 
proporcionar estrutura de traba-

“Na cidade de Barre-
tos, o custo dos aluguéis é 
muito alto. Não é fácil, por 
isso algumas pessoas optam 
pela compra de imóveis”. 
A explicação é da corretora 
de imóveis, Giceli Luna, ao 
comparar o preço com ou-
tras cidades da região como 
São José do Rio Preto.

Giceli Luna disse que a 
procura de imóveis para lo-
cação cresce rotineiramen-
te. “Por conta do alto preço 
do aluguel, as pessoas têm 
procurado fazer o financia-
mento do imóvel, porque 
as parcelas são próximas ou 
mais baixas que o aluguel”, 
explicou a corretora durante 
o programa “Café com pro-
sa” na Rádio Jornal.

INVESTIMENTO
Perguntada se Barretos é 

uma boa cidade para fazer 
investimentos, Giceli relata 
que aqueles que compram 
imóveis para alugar tem 

mais lucros aqui do que em 
cidades da região. “Fazendo 
um comparativo, investido-
res da cidade de Barretos, 
são muito felizes, pois o re-
torno é bem maior do que 
nas cidades de São José de 
Rio Preto e Ribeirão Preto”, 
apontou.

LIVRO
Giceli Luna aproveitou a 

oportunidade para falar so-
bre o livro de sua co-autoria 
“Mulheres extraordinárias 
no mercado imobiliário”. “O 
livro é focado e voltado para 
mulheres que atuam no mer-
cado imobiliário. Tem minha 
participação e de diversas 
mulheres que atuam nesta 
área. Eu fiquei muito feliz, 
além de ser um desafio e tan-
to. Existe uma frase que as 
pessoas falam, que na vida, 
a gente tem que escrever um 
livro, ter um filho e plantar 
uma árvore”, finalizou a cor-
retora que se sente realizada.

Com shows musicais e acrobacias, Barretos recebe 
encontro de motociclistas neste final de semana

Espaço Harena Inovação é inaugurado em Barretos

lho para os parceiros e startups 
aceleradas, o Harena também 
ampliará a capacidade de aten-
dimento com um novo progra-
ma em parceria com o Minis-
tério de Ciência, Tecnologia e 
Inovação e o Instituto Federal 
de São Paulo, o ConectaHealth.

O coordenador de ambientes 
inovadores e startups do Minis-
tério da Ciência, Tecnologia e 
Inovação, Leonardo Freitas, es-
pera que esta parceria com o HA 
seja muito produtiva. “A gente 
está resolvendo problemas reais, 
de pessoas reais. Então, é uma 
iniciativa muito feliz que se coa-
duna às iniciativas estratégicas 
do nosso ministério. É a primei-
ra de muitas e espero que essa 
parceria seja muito frutífera. A 
gente tem muito com que cola-
borar com o Hospital de Amor 
e as portas do ministério estão 
abertas”, contou.

Representando o governa-
dor do Estado de São Paulo, 
Tarcísio Freitas, a diretora 

técnica da Coordenadoria de 
Desenvolvimento Regional e 
Territorial do Estado de São 
Paulo, Eneide Gama, tam-
bém falou sobre a relevância 
do projeto. “Ver esse projeto 
escrito é uma coisa, vivê-lo 
hoje, nesse dia, arrepia, aque-
ce o coração e deixa a gente 
muito feliz”, comentou.

A assessora do Gabinete da 
Secretaria da Saúde do Estado 
de São Paulo, Maria Cristina 
Coimbra Balestrin, se disse 
orgulhosa de ser brasileira, 
paulista e do interior. “Eu acho 
que Barretos tem muito para 
mostrar, muito para contribuir 
e muito para repartir”, disse.

Até o momento, mais de 90 
healthtechs estão conectadas 
ao ecossistema de inovação do 
HA, sendo 45 delas participan-
tes dos programas de acelera-
ção, apenas em 2022.

Acredita-se que nos próxi-
mos dois anos mais 120 heal-
thtechs (startups de base tec-

nológica que atuam na área da 
saúde com o objetivo de solu-
cionar problemas com inovação 
e tecnologia) serão atendidas 
com o programa, que oferece-
rá capacitação empreendedora 
gratuita, mentorias especializa-
das e conexão com o ecossiste-
ma de inovação do Hospital de 
Amor, em Barretos.

A inauguração também con-
tou com a presença de Maria 
Isabel Góes, representando o se-
nador Rodrigo Cunha (AL); das 
secretárias municipais de Desen-
volvimento Econômico, Adélia 
Bueno, e de Comunicação, Fa-
bíola Correia; do vereador, Dr. 
Chafei; Michel Porcino, Head 
do Sebrae for Startups; Dr. Luís 
Romagnolo, diretor de Inovação 
do Hospital de Amor; do presi-
dente do Conselho Municipal de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(COMCITI), o advogado Lucas 
Mustafá; do prefeito de Bebe-
douro, Lucas Seren; dentre ou-
tras autoridades e convidados.

O Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) deste ano ocorre-
rá nos dias 05 e 12 de novembro 
de 2023. Até lá é hora de ir fundo 
nos estudos e aprimorar também 
as técnicas de redação.

Uma boa oportunidade de 
ampliar e testar os conhecimen-
tos é o Simulado de Redação 
ENEM Action que acontece de 
forma online no dia 20 de maio, 
a partir das 13 horas. As inscri-
ções são gratuitas e podem ser 
realizadas até às 12 horas do dia 
12 de maio no site https://simu-
ladaodoenem.com.br.

“A redação é sempre um 
dos grandes desafios de per-
formance para os enemzeiros 
e a melhor forma de evoluir 
na produção textual é o trei-
no. O Simulado de Redação 

do ENEM Action tem como 
objetivo oferecer gratuitamen-
te uma oportunidade para que 
esse estudante possa estimular 
sua escrita e, além disso, ter vi-
sibilidade de pontos a melho-
rar, ao receber a correção co-
mentada”, ressaltou Ana Paula 
de Sousa Gonçalves, coorde-
nadora do Enem Action.

O simulado, realizado em 
parceria com a Estácio, con-
tará com um ambiente online 
em que o participante deve-
rá produzir uma redação, de 
acordo com o tema proposto e 
nos moldes do exame do Inep.

Ao realizar a redação, o es-
tudante terá como devolutiva a 
correção comentada de sua pro-
dução textual, para que identifi-
que pontos de melhoria e desen-

volva sua escrita para atingir a 
tão sonhada nota mil no ENEM. 
A correção das redações será 
divulgada às 18 horas do dia 25 
de maio na página do Simula-
dão ENEM Action. Além disso, 
o dono da “melhor redação do 
Brasil” ganhará uma mentoria 
de redação exclusiva com pro-
fessores do ENEM Action.

NOTA DO ENEM
A nota do Exame Nacional 

do Ensino Médio possibilita 
aos estudantes o ingresso em 
qualquer um dos programas 
de governo de acesso ao en-
sino superior. Já nas institui-
ções privadas, é possível ga-
rantir descontos de até 100% 
de bolsa durante todo o curso, 
conforme a pontuação obtida 
pelo estudante no exame.

Barretos é uma boa cidade 
para investir em imóveis, 
de acordo com corretora

ENEM Action prepara simuladão 
online gratuito para o exame de 2023
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A prefeita de Barretos, 
Paula Lemos, anunciou a assi-
natura de um Termo de Ajus-
te de Conduta (TAC), entre a 
prefeitura e a empresa SRR 
Incorporadora SPE 01 Limita-
da, para asfaltar um trecho de 
aproximadamente 500 metros 
da Avenida João Baroni, entre 
as avenidas Urias Bernardo 
Coelho e Pedro Fontoura Pi-
res, na região sul da cidade.

Paula Lemos destacou que 
a avenida dá acesso a vários 
bairros da cidade, mas que a 
falta de asfalto nestes 500 me-
tros de via prejudica o trânsito 
no local e os moradores. Ela 
também agradeceu ao verea-
dor Paulo Correa pelo apoio.

“Hoje é um dia muito 
importante para o desenvol-
vimento da nossa cidade. 
Falamos para o Paulo da im-
portância dessa avenida que 
vai interligar vários pontos 
da nossa cidade e melhorar o 
fluxo nessa região próxima ao 
Hospital de Amor, que está se 
desenvolvendo a cada dia, e 
com o seu apoio, dos morado-
res e de toda aquela região que 
será beneficiada nós consegui-
mos fazer este TAC”, disse.

Paulo Correa falou das 
conquistas para a cidade nos 
dois anos à frente da presidên-

cia da Câmara dos Vereadores 
e salientou que a obra trará de-
senvolvimento para Barretos.

“Graças a Deus, nesses 
dois anos na presidência da 
Câmara, a gente conseguiu fa-
zer evoluções importantes para 
o município de Barretos, na 
questão de saúde e de educa-
ção, além de muitas situações 
que estavam embaraçadas há 
muitos anos”, comentou. “A 
tendência da região sul é de 
aumentar a população, no-
vos loteamentos com certeza 
devem surgir ali. Essa é mais 
uma obra que, através da Câ-
mara e da Prefeitura, nós con-
seguimos colocar em prática 
aquilo que a população reivin-
dica”, completou o vereador.

O secretário municipal de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento, Carlos Henrique Gon-
çalves Lúcio, explicou que o 
TAC contempla drenagem, 
pavimentação, guias e sarjetas.

“É mais um complemento 
da malha viária da cidade, que 
em alguns pontos foi esque-
cida pelas gestões anteriores 
por falta de diretrizes corretas. 
Essa obra que nós estamos fa-
zendo hoje vai beneficiar toda 
aquela região que é composta 
por vários empreendimentos 
que não estavam conseguin-

do ter acesso a serviços bási-
cos que outros locais têm. Ela 
vem para complementar e me-
lhorar o sistema viário da nos-
sa cidade”, explicou Lúcio.

Carlos Moura Filho, presi-
dente da Associação de Mora-
dores do Residencial Parque 
das Flores, estava acompa-
nhado da esposa Maria Lucia, 
e agradeceu a iniciativa.

“Quero agradecer em 
nome dos moradores do resi-
dencial e acredito que posso 
agradecer também pelos bair-
ros Paulo Prata, Nobre Ville, 
Oásis e adjacências por esses 
500 metros que parecem pou-
co, mas são uma grande con-
quista. Quero reforçar nos-
so agradecimento à prefeita 
Paula, ao Paulo Correa e ao 
secretário Henrique, que não 
mediram esforços para conse-
guir essa conquista para toda 
essa região”, afirmou.

A obra está orçada em R$ 
1.081.651,68 sendo R$ 200 
mil por parte da empresa, R$ 
450 mil em duodécimos de-
volvidos pela Câmara e res-
tante por parte da prefeitura. 
A próxima etapa após a assi-
natura do TAC é a abertura de 
processo licitatório para con-
tratação de empresa especiali-
zada no serviço.

A prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos, por meio da 
Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Urbanos, iniciou na 
última terça-feira, 25 de abril, 
as obras de drenagem para pos-
terior pavimentação do bairro 
Jardim Caiçara, atendendo a 
uma reivindicação dos morado-
res, que há 70 anos sofrem com 
a falta de infraestrutura do local.

A prefeita Paula Lemos co-
memorou a notícia. “Ontem foi 
um dia para marcar a história 
do Jardim Caiçara. Iniciamos o 
asfalto com as obras de drena-
gem. É uma obra que vai sair 
em torno de R$ 15 milhões, 
mas que levará melhorias para 

Cerca de 500 alunos da rede 
municipal de ensino de Barretos 
participam até nesta sexta-feira, 
28 de abril, do Projeto Photo-
Truck, da ONG ImageMagica, 
que promove educação e cul-
tura por meio da fotografia. A 
primeira das seis escolas a re-
ceber o “truck” foi a E.M. Prof. 
Giuseppe Carnímeo, na última 
segunda-feira (24).

O trabalho com os estu-
dantes começa com a intro-
dução sobre os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), que são metas globais 
estabelecidas pela Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU), 
por meio da fotografia.

Neste momento, a ODS 
16 - Paz, Justiça e Institui-
ções Eficazes é a meta a ser 
trabalhada com os alunos, fa-
zendo-os refletir sobre como 
atitudes individuais podem 
beneficiar o coletivo e estimu-
lar um ambiente de respeito, 
empatia e paz. Eles também 
participam de atividades den-
tro da câmara escura do truck, 
que simula o interior de uma 

Alunos da rede municipal de ensino 
participam de projeto que promove educação 

e cultura de paz por meio de fotografia

Prefeitura leva asfalto para trecho da Avenida João Baroni

câmera fotográfica.
O educador da ONG, Ra-

fael Cardoso, explicou que 
após essa introdução os alu-
nos são convidados a produzir 
uma fotografia sobre o tema, 
para posterior exposição na 
escola, potencializando o im-
pacto da ação. “Em todas as 
escolas que a gente passa, no 
final realizamos uma exposi-
ção com as fotos dos alunos. 
Eles ficam todos felizes vendo 
o trabalho deles”, comentou.

A segunda Unidade Escolar a 
receber o projeto foi a E.M. São 

Francisco, na terça-feira (25). Na 
quarta, 26, foi a vez da E.M. Prof. 
Dorothóvio do Nascimento. Já 
os alunos da E.M. Fausto Lex e 
da E.M. Profª Olga Abi Rachid 
Moraes participaram nesta quin-
ta, 27. A semana será fechada na 
E.M. Dr. João Ferreira Lopes, na 
sexta-feira, 28.

“Ações e parcerias como 
esta ampliam nosso trabalho e 
contribuem para a construção 
de um currículo com foco na 
cultura de paz”, destaca a se-
cretária de Educação, Jéssica 
Maria dos Santos.

Prefeitura inicia obras para o asfalto do Jardim 
Caiçara, após 70 anos de espera dos moradores

pessoas que há mais de 70 anos 
esperam por uma melhor in-
fraestrutura”, comentou.

Segundo o secretário de 
Obras, Raul Paganelli, os ser-
viços tiveram início na Rua dos 
Curiós. “A parte da drenagem é 
de fundamental importância para 
o sucesso da obra, pois ela evita 
erosões e previne alagamentos 
nas vias”, destacou. A previsão 
de conclusão da drenagem e pa-
vimentação é de um ano.

ADESÃO DOS 
MORADORES

Para a realização da obra, 
foi necessária a assinatura de 
um termo de doação de até 
dois metros de área dos imó-

veis por parte de pelo menos 
80% dos donos das 136 pro-
priedades do bairro, para que 
sejam construídas calçadas 
em cumprimento da Lei Fe-
deral de Acessibilidade (Nº 
10.098, de 19 de dezembro de 
2000) e da Norma Brasileira 
ABNT NBR 9050. O anúncio 
aconteceu na semana passada 
em reunião com moradores.
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1º de Maio destaca 15 pontos 
de interesse do trabalhador

de quem garante serviços es-
senciais aos brasileiros;

Regulamentação do traba-
lho por aplicativos. Pelos direitos 
trabalhistas dos profissionais que 
atuam via plataformas digitais;

Defesa das empresas pú-
blicas. Basta de vender o patri-
mônio do Brasil;

Revogação dos marcos 
regressivos da legislação tra-
balhista. Contra a precarização 
imposta pela Reforma de 2017;

Fortalecimento da demo-
cracia;

Revogação do novo ensino 
médio. Por uma educação que 
não desqualifique ou prejudique 
os estudantes;

Desenvolvimento susten-
tável com geração de empre-
go de qualidade. Por uma vida 
saudável a todos.

O presidente da República 
confirmou presença em São Pau-
lo, onde deve ocorrer a maior ma-
nifestação. A atividade voltará a 
ocorrer no Vale do Anhangabaú, 
palco histórico de manifestações 
em defesa da democracia, como 
o comício pelas Diretas-Já!, em 
1984, após a ditadura militar.

No dia, a CUT acompanha-
rá, em tempo real, os atos em 
todo o Brasil com uma live, 
transmitida pelos seus canais de 
rede social e pela TVT.

Saiba mais sobre o 1º de Maio 
de 2023 nas páginas das centrais 
no Instagram, no Facebook e no 
Twitter. (Fonte: Contraf-CUT, 
com edição de Seeb Barretos)

O Dia do Trabalhador e da 
Trabalhadora deste ano será 
unificado, organizado em todo 
o país por oito centrais sindi-
cais: CUT, CSB, CTB, Nova 
Central, Força Sindical, UGT, 
Intersindical e Pública.

Com o lema “Emprego, 
renda, direitos e democracia”, 
os atos defenderão 15 pontos, 
considerados fundamentais 
pelo movimento sindical para 
o trabalhador e a trabalhadora. 
Confira a pauta completa:

Fortalecimento da negocia-
ção coletiva. Por regras estáveis 
entre trabalhadores e patrões;

Mais empregos e renda. 
Para o país crescer e a família do 
trabalhador viver com dignidade;

Fim dos juros extorsivos. 
Pela retomada da produção e o 
bom funcionamento da economia;

Valorização do salário-
-mínimo. Por maior poder de 
compra, mais consumo, mais 
produção e mais empregos;

Direitos para todos e to-
das. A luta das centrais é por 
sindicalizados ou não;

Convenção 156 da Orga-
nização Internacional do Tra-
balho (OIT). Por igualdade de 
oportunidades para mulheres;

Trabalho igual, salário 
igual. Contra a discriminação de 
gênero no universo do trabalho;

Aposentadoria digna. Por 
direitos e garantias a quem já 
dedicou a vida ao trabalho;

Valorização da servidora e 
do servidor público. Em defesa 

No último dia 19 o UNI-
FEB (Centro Universitário 
da Fundação Educacional 
de Barretos) foi palco de um 
evento impecável organizado 
pelo NAC (Núcleo de Apoio 
Cultural) em alusão ao Dia 
de Tiradentes. Com muita 
cultura, arte e emoção alunos 
e professores se uniram para 
contar a história de Tiradentes 
e da Odontologia no Brasil. 

A prefeitura de Colômbia 
divulgou nesta quinta-feira 
(27) que o município está en-
frentando uma situação crítica 
com relação à dengue, que foi 
classificada como de alto risco 
pela equipe epidemiológica.

De acordo com um comu-
nicado realizado através de 
uma live, pelo secretário de 
Saúde do município, Adileu 
Storti, a cidade tem registra-
do um número alarmante de 
casos da doença, o que tem 
gerado preocupação por parte 
da saúde do município. O se-
cretário afirmou que, desde o 
começo do ano, já era possí-
vel perceber que o município 
passaria por uma epidemia de 
dengue.

Apesar dos mutirões de 
limpeza realizados pela pre-
feitura, a situação se agravou 
em decorrência das chuvas 
atípicas, o que tem facilitado 
à proliferação do mosquito 
transmissor da doença. Adileu 
Storti reforçou que a colabo-
ração da população é funda-
mental para a prevenção e 
combate à dengue.

A secretaria também di-
vulgou que há 126 pessoas 
notificadas para a doença na 
cidade, sendo que 57 casos já 
foram confirmados e 23 estão 
aguardando resultados. Além 
disso, há pessoas suspeitas de 
Chikungunya e Zika. Um dos 
casos de dengue foi classifica-
do como suspeita de dengue 
hemorrágica.

Além disso, devido ao 
município ter ultrapassado os 
critérios de confirmação de 
casos de dengue, critérios es-
ses estabelecidos pelo Gover-
no do Estado, não será mais 

Evento em alusão ao Dia de Tiradentes promoveu apresentações culturais 
e homenageou profissionais e estudantes de Odontologia do UNIFEB

O Reitor do Centro Universitário, Prof. Dr. Angelo Davis, ressaltou a importância dos profissionais de Odontologia para o desenvolvimento social do país

Foi realizada a exposição 
de uma cadeira odontológi-
ca de 1895, ou seja, com 128 
anos, que remonta o tipo de 
estrutura utilizado pela pro-
fissão na época, cuja história 
foi contada pelo membro do 
NAC, Guilherme Diniz.

Um dos pontos altos, foi a 
apresentação teatral “Tiraden-
tes” organizada pelos alunos 
de Odontologia e Fisiotera-

pia, que abordou os aspectos 
históricos da profissão e como 
eram o tratamento odontoló-
gico, meios e instrumentos 
utilizados na época, além do 
uso de álcool como forma de 
anestesiar o paciente a fim de 
ser feita a intervenção. Para 
completar as apresentações 
culturais, a aluna de Adminis-
tração, Giovana Aleixo, que 
também é pianista, fez uma 
belíssima apresentação emo-
cionando a todos. 

O NAC também preparou 
uma homenagem para os ci-
rurgiões-dentistas e docentes 
do UNIFEB, Prof. Me. Lúcio 
Antônio Pereira (representan-
te da APCD - Associação Pau-
lista de Cirurgiões-Dentistas) 
e Prof. Dr. Walter Antônio de 
Almeida, além do coordena-
dor do curso de Odontologia, 
Prof. Dr. Jorge Henrique Ste-
fanelli Marques, que recebe-
ram uma placa de Honra ao 
Mérito em função da relevân-

cia dos serviços prestados à 
comunidade.

A homenagem foi organiza-
da pela professora Silvia Davis, 
docente nos cursos de Odonto-
logia e Ciências Contábeis, que 
também integra o NAC. 

O evento contou com a 
presença do Reitor do UNI-
FEB, Prof. Dr. Ângelo Davis, 
que ressaltou a importância 
dos profissionais de Odonto-
logia para o desenvolvimento 
social do país.

“O UNIFEB já formou 
grandes profissionais no seg-
mento que hoje se destacam 
pelo Brasil e mundo afora. 
A implantação do curso de 
Odontologia em Barretos foi 
um grande marco histórico 
que permitiu o avanço da área 
em nossa região. Estamos 
comprometidos em permitir 
que o curso se destaque cada 
vez mais em função da qua-
lidade acadêmica e estrutura 
oferecidas”, enfatizou. 

Para o coordenador do 
NAC, Prof. Dr. Antônio Gan-
dini Júnior, a importância his-
tórica de Tiradentes na cons-
trução da era republicana do 
Brasil está atrelada ao desen-
volvimento da Odontologia.

“Tiradentes esculpia, por 
volta de 1790, provavelmente 

em marfim ou osso de canela 
de boi, coroas artificiais para 
substituir os dentes ausentes, 
atividade em que se destacou na 
época. Considerado um dos he-
róis nacionais, o cirurgião-den-
tista realizou, historicamente, a 
primeira ação voltada à saúde 
bucal no Brasil”, lembrou.

Secretaria de Saúde de Colômbia 
alerta para crescente incidência 

de Dengue no município

realizado o exame de sorolo-
gia. Os casos a partir de ago-
ra serão confirmados clínicos 
e epidemiológicamente, ou 
seja, dois sintomas ou mais já 
será considerado o diagnósti-
co de dengue.

Diante desse cenário alar-
mante, a população precisa 
colaborar com as medidas de 
prevenção e combate à den-
gue, segundo a prefeitura. A 
eliminação de criadouros do 
mosquito é uma das principais 
estratégias para controlar a 
doença. Também é importante 
permitir a entrada dos agentes 
de controle de vetores nas re-
sidências para realizar as ins-
peções e orientações necessá-
rias. A prefeitura ressalta que 
a colaboração de todos é es-
sencial para o enfrentamento 
dessa situação crítica. (Foto: 
Portal Notícias Colômbia)

Tão importante quanto 
garantir que a escola tenha 
a melhor metodologia de 
ensino ou infraestrutura é 
construir um ambiente segu-
ro para que alunas e alunos 
se sintam confortáveis com 
suas identidades.

Somente por meio de ca-
nais de conversas livres e es-
cuta autêntica por parte das 
instituições de ensino, é que 
é possível propor momentos 
nos quais os alunos possam 
realmente se expressar, inde-
pendentemente da temática.

Nesse contexto, questões 
como a diversidade, o bullying 
e a educação socioemocio-
nal não devem ser tabus nas 
escolas, mas sim trabalhados 
dentro e fora de sala de aula 
para garantir que a violência 
não cresça entre os estudan-
tes. Inclusive, ao se trabalhar 
a importância de celebrar as 
diferenças e combater o pre-
conceito, é possível evitar a 

exclusão social, fator muito 
prejudicial no desenvolvimen-
to de crianças e jovens.

Segundo a Pesquisa Na-
cional de Saúde do Esco-
lar, do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) de 2022, mais de 
40% dos estudantes já sofre-
ram bullying de provocação 
e de intimidação. Além dis-
so, o número de adolescen-
tes na faixa etária de 13 a 17 
anos que admitem ter sofrido 
bullying aumentou de 32% 
para 35,4% entre os anos de 
2009 e 2019.

Em outras palavras, os 
dados alarmantes apresen-
tados na pesquisa indicam 
que as instituições de ensino 
não estão preparadas para 
proporcionar um contexto 
saudável para uma grande 
parcela de alunos, que aca-
bam se tornando vítimas de 
violência verbal, física e até 
mesmo psicológica.

Dia da Educação. Como abordar 
temas sensíveis nas escolas?

Diversidade, bullying e educação socioemocional são as-
suntos que devem ser tratados para evitar a exclusão social

PREPARO CONTRA O BULLYING E A PREVENÇÃO DA VIOLÊNCIA
- A necessidade de iniciativas de combate ao bullying e de prevenção à violência 

nunca foi tão urgente quanto no período em que vivemos, principalmente no âmbi-
to escolar brasileiro. Resultado dos acontecimentos recentes de ataques em escolas 
pelo país, a onda de medo e de insegurança deve servir de combustível para que 
surjam discussões sobre trabalhos preventivos e sobre cuidado com os alunos.

- Cláudio Falcão, Diretor Executivo do Sistema Anglo e Sistema de Ensino pH, 
comentou sobre esse exercício de prevenção da violência. “Nenhuma medida vai 
ser tão efetiva quanto o combate ao bullying e quanto ao discurso da diversida-
de, de respeitar a diferença, e o trabalho socioemocional”, afirmou.

- Além disso, ele entende que é fundamental que as escolas tenham uma 
equipe com olhar multidisciplinar envolvendo coordenação, orientação acadê-
mica, profissionais da área da saúde mental preparada para identificar e atuar em 
situações delicadas. Esse time, por meio de reuniões, conhecendo os alunos, será 
capaz de identificar angústias coletivas ou individuais dos alunos.

- Com a missão de celebrar as diferenças, uma solução importante é orga-
nizar atividades especiais no decorrer do ano letivo na escola e que envolvam 
alunos de turmas e faixas etárias diferentes como, por exemplo, rodas de conver-
sas. Em uma roda de socialização, é possível estabelecer discussões éticas sobre 
várias temáticas com recortes distintos e, após incentivar a participação, criar es-
paços de debate e desenvolvimento de saberes.

- Outro ponto com potencial de gerar desconforto e que vale a pena ser 
revisto são as regras muito rígidas quanto aos uniformes e outras vestimentas. 
Muitas vezes, quando não apresentam certa flexibilidade, essas normas podem, 
consequentemente, oprimir a identidade e negar a expressão de alunos e alunas.

- Também é necessário abrir um espaço na instituição de ensino para pa-
lestras recorrentes sobre temas inclusivos com a possibilidade de trazer pales-
trantes com contextos e bagagens diferentes dos que apresentam os estudantes, 
propondo um momento de contato com visões diferentes.

- Incluir pais e responsáveis nessas conversas é um passo igualmente impor-
tante, uma vez que os valores e as ações tomadas pela escola precisam estar to-
talmente alinhados com o que é ensinado para as crianças.
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O futuro é a pauta do aniversá-
rio de 50 anos da Casa dos Enge-
nheiros e Arquitetos, fundada em 
9 de novembro de 1973. A entida-
de atua em duas frentes: a valori-
zação profissional e a promoção 
da qualidade de vida da comuni-
dade, ressaltando o quanto enge-
nheiros, arquitetos e agrônomos 
são essenciais para a segurança e 
o desenvolvimento econômico e 
social da cidade e da região.

“Desta forma, mostramos 
para a sociedade a importân-
cia das profissões que repre-
sentamos”, afirma a engenhei-

ra, Cristiana Lopes Vilarinho, 
presidente da Casa dos Enge-
nheiros  e Arquitetos.

Em sua visão, o que no 
passado foi um pretexto para 
reunir pessoas com os mesmos 
interesses, hoje é o ambiente 
para desenvolver habilidades e 
relacionamentos profissionais.

“As histórias de todos os 
que trabalharam e ainda traba-
lham pela entidade são inspira-
doras para as novas gerações, 
e os jovens profissionais têm o 
frescor, a inquietude e a ener-
gia que a sociedade precisa 

para seguir em frente”, diz ela.
HISTÓRIA

Antes denominada ABEAA 
(Associação Barretense de En-
genharia, Arquitetura e Agrono-
mia), a Casa dos Engenheiros e 
Arquitetos teve como primeiro 
presidente, o engenheiro agrôno-
mo Hélio Lima Bezerra, e como 
vice o engenheiro civil José Re-
nato de Souza. Atualmente aten-
de várias cidades da região. A sua 
sede está localizada no Distrito 
Industrial I e conta com sede ad-
ministrativa, salão de reuniões e 
espaço de lazer.

Casa dos Engenheiros está 
prestes a completar 50 anos 
e presidente planeja futuro


